Informe Trabajo Final de Grado Docente revisora

Estudiante: Mariana Quintana **Tipo de trabajo:** Pre-proyecto

Título: La Grama de los Comunes: Reflexiones en torno a prácticas comunitarias y asociativismo

rural

Docente tutor/a: Mag. Alicia Migliaro

Docente revisor/a: Dra. Sabrina Logiovine

Período solicitado para lectura pública: Marzo 2023

1. Aspectos formales:

Los aspectos formales han sido abordados de manera correcta. Resulta muy llevadera la lectura dado que el texto se encuentra muy bien redactado. Las citas son pertinentes, actuales y muy bien colocadas en el texto. Se podrían revisar algunas normas de citación dependiendo del formato que se esté seleccionando.

2. Articulación:

Excelente presentación del apartado de la fundamentación/antecedentes, el cual permite arribar de manera ordenada al tema propuesto para el trabajo.

El marco conceptual resulta muy rico y completo. Presenta un interesante desafío de articular diferentes conceptos -tales como el de comunidad/comunitario, asociativismo y producción de lo común- desde una perspectiva feminista y a su vez llevándolos a los contextos de las ruralidades. Resulta novedoso el problema planteado al intentar comprender qué otras prácticas sociales y comunitarias se pueden construir luego (o durante) las disoluciones (o transformaciones) de un espacio asociativo. En esta idea podemos encontrar la potencia del trabajo propuesto: 1) que en el devenir de una organización se tejen otras prácticas que evolucionan y se forjan en el mismo acontecer y que luego podrán germinar de manera formal y 2) que las organizaciones no se acaban, terminan, finalizan, sino que se transforman, transmutan en lo social, fundiéndose en lo comunitario en Otras experiencias. Esto nos lleva a repensar el encadenamiento de las prácticas sociales y comunitarias en clave de lo histórico social.

Por otro lado, observamos que la estudiante explícita correctamente los marcos conceptuales que construyen su enfoque metodológico. Las técnicas seleccionadas para el relevo de la información resultan muy apropiadas para el tema planteado. Dado el vínculo que la estudiante explicita que tiene con el territorio, consideramos que el ingreso, permanencia e intercambio con la comunidad será viable, posible y fluido. Esto a su vez permitirá aplicar las técnicas propuestas y construir la investigación desde una perspectiva de la acción participativa. Las consideraciones éticas y

políticas resultan pertinentes para dar cuenta de los posicionamientos de la estudiante frente al tema de estudio, el proceso de la investigación y los resultados esperados.

3. Consideración final:

Se considera que el trabajo está en condiciones de pasar a la defensa oral y publica. El tema propuesto se encuentra bien planteado, definido y redactado. Cumple con los requisitos formales.

Dra. Sabrina Logiovine